

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Martes 11 de Mayo de 1937

Núm. 253

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Crónica del Norte: camino de Bilbao...	3.ª
La Prensa alemana dedica elogio a nuestra infantería...	6.ª
Irlanda ha preparado su nueva Constitución...	6.ª
Sangrientos sucesos en la India...	6.ª
Nuevos avances en el Oeste de Guernica...	2.ª
Los catalanes quieren rendirse...	2.ª

“Una Patria, un Estado, un Caudillo. La Patria: España. El Estado: Nacional-Sindicalista. El Caudillo: Franco,”

Más de 2.000 bajas rojas en el sector de Toledo

La miserable propaganda marxista

Con la evacuación de Bilbao estamos ante un repugnante caso más de las maniobras bolcheviques y de los torvos manejos que utilizan para su propaganda.

No sabemos que necesitará el mundo para que llegue a ver todo esto bien claro. La evacuación de Bilbao es, sencillamente, una burla al sentimiento humano que tratan de esgrimir estos hombres que jamás conocerán otra cosa que el odio y la explotación inicua de las clases humildes a base de una propaganda tan fácil como de nagógica. Conviene destacar la perfidia de estos seres que hoy tratan de tener un nuevo «gesto» ante el mundo. Millares de niños y mujeres, de realizarse lo propuesto, van a servir de explotación indigna a costa de su dolor y de su pretendido desamparo. Como con aquellos desgraciados niños de Asturias a cuyo alrededor especuló el comunismo tan bárbara mente, así se trata de manipular ahora también para llevar y traer a estos desgraciados que, como si fuese poco, aun puede dar algo más al Sadismo bolchevique.

Se trata de correr el riesgo del puerto bloqueado, no se quiere aceptar la propuesta del Generalísimo que delimita una zona neutral para que sirva de refugio a todas las personas no combatientes; nada de esto se tiene en cuenta, cuando tanto se puede obtener para la propaganda marxista del «humanitarismo» de que van a dar fe ante el mundo.

Se trata de consumir un nuevo crimen y de explotar una vez más la hipocresía. Eso es todo, aunque los ojos de algunos pueblos no quieran por ahora verlo. En estos casos surge el humanitarismo, que no se ve, en cambio, por ninguna parte cuando cometen sus bárbaras fechorías entre la población civil que dominan, o incendian pueblos enteros que no han sabido defender. En estos casos, ni ellos ni el mando se conmueven. Y es que todo es engaño, ruindad. No se persigue de amparar a unos desgraciados que, por otra parte, bien saben tienen asegurado su pan y su sustento en la España de Franco. Lo que se trata—lo volvemos a repetir—es preparar un número fuerte más de esta tragedia de unos seres infelices manejados por los designios del Komiter. Es un cuadro aprovechable para la propaganda roja y por el se va. Y nada importa—el humanitarismo amarrillo es así—que los explotados sean, en esta ocasión, mujeres y niños. Mientras más conmovedor sea el drama, el marxismo tendrá más interés en explotarlo.

El aniversario del Imperio en Abdis Abeba

Multitud de aclamaciones al Rey, al Duce y al Virrey

Abdis Abeba.—Se ha celebrado el primer aniversario de la conquista del Imperio, que alcanza su máximo esplendor el 9 de mayo con un rito guerrero. En presencia de las fuerzas armadas se ha depositado en el cementerio cristiano una gran corona de flores, homenaje a los gloriosos caídos en la guerra africana, tanto en el frente Norte como en el frente Sur. Las gloriosas alas de la Aeronáutica que acompañaron las columnas durante su histórica marcha sobre Abdis Abeba, han volado sobre el cielo de la capital, descendiendo sobre el lugar de la ceremonia. En ella se hallaron presentes además de las más elevadas autoridades militares, civiles y políticas, los automovilistas en traje de pañano y los fascistas que tomaron parte en aquella marcha con la más definida y férrea voluntad. Más tarde, en la antigua sala de las audiencias imperiales, transformada hoy en sala de batallas, se ha repetido con gran emoción la ceremonia de izar la bandera, con el cual el mariscal Badoglio dió el significado del día 5 de mayo de 1936 del término victorioso de la guerra.

Después del rito solemne han estallado multitud de apasionadas aclamaciones al rey emperador, al Duce, fundador del Imperio y al

virrey de Etiopía, entre el entusiasmo de la población de Abdis Abeba. Un soberbio cortejo que se hallaba presidido por el gallardete de la Federación Fascista, ha atravesado las más importantes calles de la ciudad a los acordes de los himnos de la Patria y de la revolución.

En Gimm, Harrar, Mogadiscio, Gondar, la histórica fecha del 5 de mayo ha sido conmemorada con reuniones y manifestaciones de las tropas con la colaboración del pueblo. En todas partes se ha exteriorizado la valentía y el entusiasmo de los soldados, de los obreros y de los ciudadanos, hermanándose en la gigantesca obra de construcción del Imperio fundado en nombre del rey y por la voluntad del Duce por las fuerzas armadas de la revolución.

El virrey Graziani ha recibido un extensísimo telegrama firmado por el Abuna Cirillo, los obispos y altos dignatarios etíopicos, en el cual expresan el agradecimiento de los abisinios por haber sido liberados de la barbarie, en la que durante varios siglos se hallaba sumida Etiopía, y reiteran sin distinción de raza ni de religión, las manifestaciones de ilimitada devoción al rey emperador, a Benito Mussolini y al virrey de Etiopía.

Los periodistas italianos invitados a abandonar el territorio inglés

Italia prohíbe la entrada de periódicos ingleses en su territorio

Roma.—El gobierno inglés ha invitado a los periodistas italianos residentes en Inglaterra a que abandonen el territorio británico. También Italia ha prohibido la entrada de los periódicos ingleses por considerarse en Roma que gran parte de ellos desarrollan una campaña calumniosa contra el Ejército italiano. Se exceptuarán de esta prohibición el Daily Mail, el Times y otros dos más.

Estos son los primeros chispazos de las conversaciones sostenidas entre Mussolini y Von Neurath, en las que se trató de la destrucción de la calumnia que tan hábilmente manejan en la prensa los países que se llaman democráticos.

Los anarquistas dueños de Barcelona

La noticia en la prensa inglesa

Londres. (E. I. A. R.).—La gravedad de la situación de Barcelona, viene confirmada por el «Daily Telegraph», el cual publica que los anarquistas se han hecho dueños en absoluto de la ciudad y que el terror continúa reinando en ella.

En los distintos distritos de Barcelona, se oye continuamente el estallido de los disparos y el repique de las ametralladoras.

Tanques con las insignias de la Federación Anárquica, circulan a todas horas por las calles de la capital catalana.

El enemigo atacó nuestras posiciones con gran lujo de material y fuerzas

En Vizcaya continúa el avance de nuestras tropas

Ayer se derribó un avión marxista

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 10 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Sin novedad.

Frente de Vizcaya.—Continúa el brillante avance de nuestras tropas que, tras de vencer las resistencias que el enemigo hubo acumulado en esta zona montañosa del Sur del Sollu, ocupó Santa Cruz de Rigoitia, alturas al suroeste y noroeste de Vizcarri. El pueblo de Rigoitia, fué quemado por el enemigo con igual saña que lo fueron los de Durango, Eibar y Guernica, especialmente las fincas y propiedades de las familias más significadas. Ha sido grande el castigo infringido al enemigo que dejó en nuestro poder al huir 147 prisioneros, más de 200 muertos y abundante material y armamento. En un intento que hizo frente a Amorebieta se le rechazó también abandonando numerosos muertos. Al norte del Sollu, las tropas legionarias avanzaron hasta rebasar el pueblo de Basigo de Baquio.

Frente de Santander.—El sector de Bricia sigue siendo el objetivo preferente de los ataques marxistas. En Cilleruelo de Bricia, se rechazó uno con gran quebranto de los atacantes.

Frente de Madrid.—En el sector de Toledo, al Sur del Tajo, para justificar, sin duda, las falsas noticias de avance dadas en los partes rojos, hoy a las siete de la mañana, montó el enemigo un ataque con gran lujo de fuerzas, con artillería y carros rusos sobre las posiciones últimamente ocupadas por nuestras fuerzas. No obstante el material acumulado, el fuego de artillería que malgastó gran número de proyectiles y la masa de tropas lanzada sobre nuestras líneas, se les rechazó de modo contundente causándole enormes pérdidas. Aseguran los prisioneros cogidos que pasan de 2.000 las bajas sufridas a las cuatro de la tarde. El combate había terminado con la retirada desordenada del enemigo perseguido por nuestras fuerzas. Quedó en nuestro poder un tanque ruso. En el sector de El Escorial, se frustró otro ataque, observándose extraordinario movimiento de ambulancias que retiraban a retaguardia las muchas bajas que les causamos.

Frentes de Avila y Soría.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Andalucía.—Fuego de cañón y fusil sin consecuencias.

En el aire ha sido derribado un avión. En todos los frentes sigue la presentación de milicianos, que dan detalles de la descomposición que existe en el campo rebelde.

Salamanca 10 de mayo de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Hedilla, cesa en el Secretariado político de Falange Española Tradicionalista

Continúa la huelga en Londres

Londres.—Continúa en Londres la huelga de auto ómnibus. La circulación de peatones es tan extraordinaria que constantemente surgen taponamientos y dificultades de tráfico. En algunos lugares como la City se tardan 40 minutos en recorrer una distancia poco superior al kilómetro.

Un decreto del Generalísimo

Salamanca, 10.—El Generalísimo Franco, jefe de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, ha firmado un decreto por el cual cesa don Manuel Hedilla en el cargo de miembro del Secretariado político de dicha agrupación y es sustituido por don Fernando González Vélez, antiguo jefe territorial de Marruecos.

Numerosos milicianos detenidos

Barcelona.—Han ingresado en la cárcel de Barcelona 206 individuos por su intervención en los sucesos de estos días. Serán juzgados rápidamente por los tribunales populares. La policía tiene orden de detener a todo el miliciano que circule por las calles con el arma al brazo y no justifique su servicio.

Incendio de un convento en Francia provocado por los comunistas

Metz.—Un violento incendio destruyó el convento de las Bermudas de la Providencia, en Peltre.

Las diligencias practicadas seguidamente dieron como resultado precisar que la catástrofe había sido minuciosamente preparada por individuos de filiación comunista.